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SAN LORENZO 

Í . , 
• Ha dado comienzo la 
construcción de la red de al
cantarillado en la barriada 
de la Estación de Robledo de 
Chávela. El costo de las 
obras de saneamiento as
ciende a 2.600.000 pesetas y 
han sido realizadas con la 
ayuda de la Diputación Pro
vincial de Madrid, espe
rándose que estén termina
das para finales del 
próximo mes de junio. 
• Organizado por la Socie
dad Deportiva Excursionis
ta de Navacerrada, el 
próximo día 29 se celebrará 
el XXXVI Trofeo Interso-
cial Ángel González. En esta 
prueba pueden participar 
todos los montañeros de 
ambos sexos, mayores de 
dieciocho años, que estén 
afiliados a cualquiera de las 
sociedades de montaña y en 
posesión de la licencia de-

mi^f" 
portiva de la Federación Es
pañola de Montañismo. 
Esta marcha se realizará 
por equipos de tres monta
ñeros. La salida de los equi
pos participantes se dará en 
el puerto de Cerro Montejo 
a las nueve y media de la 
mañana, y deberán cubrir 
el siguiente itinerario: 
Puerto de Cerro Montejo, 
1.642 metros; Porrejón, Pm-
hierro, La Tornera (1.865 
metros), Centenera (1.810 
metros) y bajada a La Pue
bla de la Sierra. 

Los controles y horas 
límites de paso por los mis
mos serán los siguientes: 

Primer control: La Tor
nera, a las trece horas. 

Segundo control: Cente
nera, a las catorce treinta 
horas. 

Llegada: Puebla de la Sie
rra, a las dieciocho horas. 
• Durante la ultima sema
na la atención local ha esta
do centrado en las diversas 
actividades desarrolladas 
en el Real Coliseo Carlos III 
de San Lorenzo, donde, or
ganizado por CERTAL (Es
paña), con la colaboración 
del CELCIT (Venezuela) y el 
Ayuntamiento escurialense, 
y patrocinado por la Dipu
tación Provincial de Ma
drid, se ha celebrado duran
te los días 18 y 19 de los 
corrientes la II Muestra de 
Cultura Latinoamericana. 

El primer día, 18, en se
siones de tarde y noche, la 
compañía de teatro latinoa
mericano Sandino puso en 
escena la obra de Mauricio 
Rosencojf *Los caballos: La 
compañía de teatro latinoa
mericano Sandino está for
mada por una serie de acto
res de los países del cono 
sur residentes en Suecia. 
Dirige la compañía Igor 
Cantillana, también actor, 
de nacionalidad chilena. La 
escenografía, vestuario e 
iluminación corren a cargo 
de Bengt Hellgren. 

Octavio Uña, profesor de la Complutense 
y estudioso del Real Sitio 

«EL ESCORIAL N 
UNIVERSIDAD» 

Octavio Uña Juárez es escritor, profesor de la Universidad 
Complutense, del colegio universitario María Cristina, profesor 

extraordinario de la Universidad de Salamanca y director adjunto 
del Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad de 

Madrid. A esta acreditada «carta de presentación» suma Octavio 
Uña el ser un profundo conocedor de la problemática de El 

Escorial. Un municipio en torno al que, en la presente entrevista, 
realiza un exhaustivo análisis respecto a sus necesidades 

culturales. 

«La situación cultural "oe 
San Lorenzo de El Escorial en 
la actualidad, entendida en el 
espectro más amplio de educa--
cion académica, de investiga
ción y de arte, es de una entera 
incoherencia. Incoherencia 
producida por un proceso real 
dispar, antagónico e irracional; 
la estructura social del Real Si
tio aparece como ghetal: en el 
cinturón histórico de San Lo
renzo conviven pueblos dentro 
de pueblos, fuerzas de imposi
ción y fuerzas sometidas, cul
turas dominantes y culturas 
«domesticadas». 

UN PUEBLO POSTRADO 

Basta auscultar el ritmo de 
la vida cotidiana escurialense, 
las diversidades de sus fines de 
semana, de sus veranos y de 
sus inviernos, su proceso his
tórico real, sus posibilidades y 
sus expectativas para concluir 
que este cualificado recinto 
histórico cultural yace postra
do, en vías de una total regre
sión, en una arcaización inevi
table. Y ello es más grave 
cuando asi acontece en una 
hora no sólo de cambio formal, 
sino de transformación real de 
España.» 

—En la actualidad es voz 
común la necesidad de una 
transformación cultural de El 

Escorial y de una nueva imagi
nación para sus complejas ins
tituciones. Usted ha defendido 
siempre que esa nueva imagi
nación debería traer a El Esco
rial una universidad. ¿Podría 
explicarme cómo se concreta
ría este proyecto universitario? 

—La aparición de una con
ciencia de cambio cultural en 
los ámbitos escurialenses viene 
motivada por múltiples facto-

El municipio no puede quedarse sólo como monumento. Necesita de una 
Universidad que potencie su vida cultural 

«Jurídicamente podría configurarse como or
ganismo autónomo adscrito al Ministerio de 

Educación, igual que ocurrió en un principio 
con la Menéndez Pelayo, de Santander» 

res: la ampliación de la exten
sión de la educación a nivel 
medio y universitario, la fcn> 
mulación de ésta no como ser
vicio de clase, sino como fun
ción social, el despertar auto
nómico que quiere recuperar 
el sentido original y propio de 
las instituciones por encima de 
los sistemas de dominación vi
gentes a lo largo de la historia, 
etc. 

Este hondo clamor se ha 
concretado en torno a una re- Octavio Una 

cuperación institucional de 
primer valor que es el real co
liseo Carlos III, la dotación de 
un instituto nacional de bachi
llerato, que, aunque a todas lu
ces insuficiente, reúne alum
nos de una decena de pueblos 
de la montaña, y a la intensifi
cación de los programas de 
cursos de verano íriterdiscipTi-
nares y de-jcultura creativa. Se 
trata de incorporar a El Esco
rial una universidad con una 
configuración jurídica especial, 
como organismo autónomo 
adscrito al Ministerio de Edu
cación y Universidades, como 
lo fuera en su día, en enero de 
1980, la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo 
(UIMP), de Santander, por po
ner un ejemplo no de algo qui
mérico, sino de una institucio-
nalización válida por el tiem
po, eficiente y prestigiosa. 

El Centro Municipal de Psicoprofilaxis del Embarazo, institución pionera en España 

PARTO SIN DOLOR EN MAJADAHONDA 
Majadahonda es el único municipio de España que goza de los 

servicios de un Centro Municipal de Psicoprofilaxis del Embarazo, 
Parto, Puerperio y Cuidados del Recién Nacido, lo que ha sido 

posible gracias al apoyo de.su Ayuntamiento. Según el doctor Luis 
Villanueva, concejal de Sanidad de dicho Ayuntamiento, «hasta 

ahora la sanidad oficial española tan sólo ha intentado disminuir 
los índices de mortalidad de los recién nacidos y sus madres, pero 

se ha olvidado de los sufrimientos, las consecuencias y los 
problemas psicológicos que, de hecho, lleva consigo para una 

pareja la decicion de traer un hijo al mundo» 
Durante sus nueve meses de 

funcionamiento, este centro ha 
dado suficientes muestras de la 
importante labor social y sani
taria que está desempeñando. 
Al menos, así lo manifiestan 
los directamente beneficiados: 
la totalidad de las gestantes 
que han acudido a las sesiones 
y sus respectivas parejas. Cinco 
mujeres, tres de ellas pci-
cólogas, una ginecóloga y una 
fisioterapeuta son sus respon
sables. La finalidad primordial 
del centro es la preparación de 
la pareja ante el nacimiento de 
un hijo, sobre todo en los 
últimos meses del embarazo y, 
con particular atención, ante el 
momento del parto. 

PARTICIPACIÓN DEL PA
DRE 

«Proporcionamos —afirma 
la ginecóloga Olga Yudicello— 
tan sólo una ayuda psicológica 
y médica, así como una mayor 
y mejor información sobre el 
hecho en sí de tener un hijo y 
sus implicaciones físicas y psi
cológicas.» Es por ello que la 

participación del padre duran
te el proceso se considera fun
damental: en muchas de las 
dos sesiones semanales que se 
mantienen a partir de los dos 
últimos meses de gestación su 
presencia es conveniente. En 
otras, por el contrario, dado el 
carácter de preparación física 
de la madre, no es imprescin
dible. Asimismo, las puertas 
del consultorio están abiertas 
en cualquie momento tanto 
para la madre como para el fu
turo padre. 

Respecto al momento del 
parto, el centro está en favor 

•de la presencia del hombre en 
el paritorio. «Hasta ahora 
—nos dice Ana Alonso— el 
hombre no ha participado por
que no se le ha dado oportuni
dad. En la gran mayoría de los 
casos que hemos tratado, los 
dos miembros de la pareja de
sean estar juntos en ese tiempo 
tan crucial. Sin embargo, como 
cada mujer va a dar a luz a 
distintos centros sanitarios, 
luego se encuentran con la 

Tres psicólogas, una ginecóloga y una 
fisioterapeuta proporcionan ayuda médica 

y psicológica a la pareja 
* * * 

Fuenlabrada y Alcalá de Henares podrían 
adoptar el modelo ante los excelentes 

resultados obtenidos en los nueve meses 
de funcionamiento del centro 

oposición de la mayor parte de 
los médicos.» 

UN MODELO A SEGUIR 

Para el doctor Luis Villa-
nueva, se trata de un problema 
de concienciación de los gine
cólogos y de los estamentos ofi
ciales. «Los ginecólogos son ge
neralmente nombres y ven el 
parto de manera distinta. Ade
más, aunque en la residencia 
sanitaria de La Paz exista un 
grupo de preparación de la 
embarazada de la mano del 
doctor Aguirre de Cárcer, la 
Seguridad Social sigue sin 
creer en la psicoprofilaxis pe-
rinatal, e incluso en algo tan 
necesario como los centros de 
planificación familiar. En Ma
jadahonda, por ejemplo, se qui
so cerrar el ambulatorio cuan

do se propuso la inclusión de 
un centro de este tipo.» 

Según este concejal, en_Ma-
jadahonda y otros municipio^ 
se está intentando cambiar el 
modo de ver la sanidad. Par3 

ello, ya que a nivel oficial no 
existen intercambios de infor
mación, se están empezando a 
instaurar coloquios entre J°s 

concejales de Sanidad de l°s 

pequeños municipios. «Pensa
mos que es la mejor estrategia 
a seguir, pues los problemas de 
comunicación en las grandes 
ciudades son mayores. De este 
modo es muy posible la apertu
ra dé más centros de psicopr0' 
filaxis del embarazo, como en 
el caso de los Ayuntamientos 
de Fuenlabrada y Alcalá de 
Henares, quienes han visto lo» 
excelentes resultados que he
mos obtenido con el nuestro-
Susana Morales C C C 
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ARANJUEZ 

• La presentación de la ex
posición de urbanismo, pro
movida por la Delegación de 
Urbanismo del Ayunta
miento de Aranjuez, para 
lnformar a los vecinos sobre 
el plan general, tuvo que ser 
suspendida poco antes de su 
comienzo por no disponer 
en el local de la iluminación 
suficiente. El local, que per
tenecía a la antigua Falan-
ae< no tuvo iluminación 
Porque la propietaria ante 
, a compañía eléctrica es la 
^¡tada organización y no el 
Ayuntamiento. Aunque la 
corporación solicitó ilumi
nación, no se le concedió. 

• Villarejo de Salvanés vol
vió a quedarse sin agua la 
Pasada semana, durante 

s. días consecutivos. Los 
Problemas de agua de Villa-
rejo los arrastra desde hace 
nías de un año, en que co
menzaron a deteriorarse las 

ondas de sujeción de la red 
ae abastecimiento por estar 
enclavadas las tuberías en 
u "a zona fangosa. 
, A pesar de los intentos 

ae' Ayuntamiento por repa
rar las averías, éstas conti
núan apareciendo. Poste
rior a las averías de la red 
fe suministro, está el pro
blema del depósito, también 
deteriorado, con sólo dos 
anos de funcionamiento. 

• Eí próximo día 22 actuó 
en la inauguración del poli-
r.ePortiuo de Leganés el ba-
"et clásico municipal de Ca-
rabaña. El grupo de ballet, 
esta formado por jóvenes 
Qel pueblo, e integrado den-
lfo de las actividades de la 
c°niisión de cultura del 
juntamiento. La mayor 
^'/¡cuitad que encuentra el 
9 rupo es la escasez de pre-
upuesto, que espera ser 

a 'npí¿ado en el presente 
""o. En la primera parte del 
Programa se interpretaron 
°oras de Granados y Albe-
' i?- El segundo acto estuvo 

Protagonizado por Mahler y 
°retón. La actuación del ba-
'et de Carabaña se cerró 
°n *El sombrero de tres pí
os», c o n JTJÚSÍOJ del inmor

al Manuel de Falla, coreo
grafía de Adolfo León y ar-
Qurnento de Juan Antonio 
Kuiz de Alarcón. 

Las obras en la red de aguas, realizadas 
por desempleados 

TIELMES LUCHA 
CONTRA EL PARO 
El concejal del PCE interpeló en torno a la 

forma de adjudicar el proyecto 
El concejal por el PCE de 

Tielmes, Enrique Belinchón, ha 
interpelado a la corporación, al 

término de una reunión para 
adjudicar las obras del 

Ayuntamiento, sobre el porgué 
un pleno aprobó en su sesión 
plenaria la ejecución de las 

obras de ampliación de la red 
de aguas de forma directa y 
después se retractó de ese 

acuerdo 

Las obras de ampliación de 
la red de aguas fueron aproba
das en el último pleno de la 
corporación, por un importe de 
doce millones de pesetas, en 
subasta restringida. 

El pleno acordó que las 
obras las realizaría el Ayunta
miento a través del empleo co
munitario, pero al sobrepasar 
la obra cierto presupuesto la 
ley no permite que sea el 
Ayuntamiento quien gestione 
directamente el asunto, sino 
que es necesaria la subasta. No 
obstante, cabe el recurso de de
clarar las obras como urgentes, 
y con ello la posibilidad de una 
subasta restringida. 

«QUE SE CONTRATEN 
DESEMPLEADOS» 

El Ayuntamiento, al no po
der realizar las obras directa
mente, ha acordado con la em
presa que el personal que ne
cesite deberá estar en paro, y 
la empresa se ha comprometi
do a contratar personal desem
pleado y que además no cobre 
subsidio. 

La interpelación de Belin
chón se basaba en que, a pesar 
de que los trabajadores estu
vieran contratados por el 
Ayuntamiento y tuvieran li
bertad de dejar el empleo co
munitario si eran requeridos 
por cualquier otra empresa y 
al final se les liquidara con la 
parte proporcional de las pa
gas, durante esos tres meses de 
contratación se perdía el poder 

Enrique Belinchón, concejal 
PCE de Tielmes 

adquisitivo de los contratados, 
que en opinión del citado con
cejal les robaba el Ayunta
miento. 

ACCIÓN SUSTITUTORIA 

La medida adoptada por el 
Ayuntamiento de Tielmes se 
e n m a r c a d e n t r o de u n a 
política municipal que están 
desarrollando las corporacio
nes locales con el objetivo de 
evitar un paro galopante, al 
que no se hace frente desde la 
Administración. 

Dentro de las posibilidades 
económicas de cada municipio 
se está desarrollando una im
portante labor entregando la 
realización de las obras muni
cipales a trabajadores en paro.. 
Trabajadores que, en la mayo
ría de los casos, se intenta no 
cobren subsidio de desempleo, 
de tal forma que se cubra ese 
amplio sector que no posee ni 
siquiera esta percepción de la 
Administración. Tielmes, con 
esta iniciativa, dejará de sufrir, 
al menos durante algún tiem-

Í
)o, esa plaga que afecta a toda 
a provincia y que es el paro. 

Las características arquitectónicas de Chinchón y sus planes general y 
parcial no permiten edificar más de tres plantas, lo que retrae al sector 

de la construcción 

El actual plan parcial no proporciona 
ingresos por licencias de construcción 

EL AYUNTAMIENTO 
DE CHINCHÓN, 
SIN UN DURO 

El Ayuntamiento de Chinchón en pleno está dispuesto a dimitir 
si no se le soluciona el problema de la vivienda en el pueblo. 

Chinchón cuenta con un plan parcial que no permite construir en 
el casco más que una determinada altura —tres plantas— y con 
un volumen de edificabilidad reducido, y que tampoco permite 

la ampliación del casco de sus límites actuales. Con estas 
medidas la vega está floreciendo de construcciones ilegales 

el problema que la Corpora
ción no tiene dinero para 
amueblar el nuevo Ayunta
miento. 

El pueblo lleva esperando 
más de dos años a que la Ad
ministración cambie los pla
nes generales y parciales por 
las normas subsidiarias. A la 
actual Corporación se le ha 
prometido muchas veces que 
el problema se resolvería, 
pero hasta la fecha no se ha 
visto nada que presuma una 
solución. El pueolo está bas
tante enfrentado al Ayunta
miento por este tema. 

El déficit de construccio
nes ha acarreado a Chinchón 
diversos problemas, entre los 
que se pueden encontrar el 
paro, la destrucción de la 
vega por la construcción ma
siva ele chabolas como segun
da residencia, y la más grave, 
la falta de ingresos por licen
cias a las arcas municipales. 
Tanto ha afectado a las arcas 

El Miguel Hernández sigue sin vallas protectoras 

FALTAN COLEGIOS EN ARGANDA 
La falta de centros escolares en Arganda se manifiesta 

fundamentalmente en que los alumnos nan de realizar jornada 
continua, de mañana o de tarde. La Administración ha concedido 
tres nuevos colegios al pueblo —unas 900 plazas—, pero que no 

solucionan el problema 

Uno de estos centros se co
menzará a primeros de abril, el 
segundo consiste en una am
pliación de un centro en ocho 
unidades, y el tercero, del que 
aún el Ayuntamiento no tiene 
noticias, se concretará por el 

Í
>lan de construcciones norma-
es. 

Mientras el Ayuntamiento 
intenta solucionar estos pro
blemas de enseñanza, la Admi
nistración acusa a la corpora
ción de ser la causa de estos 
mismos problemas. Mientras 
tanto, continúa sin arreglarse 

la valla y patios del colegio Mi
guel Hernández —que vemos 
en la fotografía—, actualmente 
aprobada, pero sin realizar. 
Como ya anunció CISNEROS, 
los padres de alumnos de este 
centro han denunciado reite
radamente el peligro existente 
para los pequeños, dado que el 
patio no está aún descombrado 
y existe una carretera cercana 
que podría producir una irre
mediable tragedia. 

LA ESPECULACIÓN 
DESTRUYE LA VEGA 
La destrucción de la vega, 

además de ser consecuencia 
del ánimo especulativo que 
reina últimamente por los 
pueblos de la provincia, se 
está dando como respuesta a 
la imposibilidad de construir 
dentro del casco urbano o en 
una ampliación que no exis
te. 

La limitación del volumen 
de edificabilidad significa 
que con tres alturas, en un 
solar de cien metros, sólo se 
pueden edificar algo más de 
treinta metros cuadrados. 

En opinión de los respon
sables del Ayuntamiento, el 
llevar a cabo los planes par
ciales, «amén de ser un lío 
impresionante, para desarro
llarlos harían falta una bue
na cantidad de millones que a 
nivel particular, de los pro
pietarios de los terrenos, no 
se invierten, y que ponerlos 
de acuerdo para hacer algo es 
dificilísimo». 

También es cierto que mu
chas de las normas del plan 
general ponen en peligro la 
integridad histórico-artística 
de Chinchón, puesto que los 
volúmenes de edificabilidad 
obligan a dejar patios de luz o 
zonas libres en los solares, y 
esto se contradice con la ac
tual estructura del pueblo. 

^^xsoewacwoescsísss "^^^V»^k^^O»ok '^^^i^okO»^ , ^^^ , ^»^*^ '^^^^fc>^^^^"^^*~ 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
¡ Er> el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 18 de marzo se 
"serta anuncio para contratar mediante subasta las obras de 

er»ace de la N-IV con el camino vecinal de Parla a Pinto. 
El precio tipo de la subasta es de 51.952.330 pesetas, pudiendo 

¡^sentarse proposiciones en la Sección de Fomento de esta 
~0rPoración (García de Paredes, 65, 7'.' planta) hasta las doce 

ras del día 31 de marzo de 1981, previo depósito, en concepto 
•"' garantía provisional, de 599.500 pesetas. 
. Madrid, 18 de marzo de 1981.— El secretario, José María 
AYmat. 
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INFORMAN: Charo Gallego 
(Alcalá de Henares), Nacho 
Vargas (Aranjuez), Pedro 
J. Cáceres (Navalcarnero), 
Gregorio G. Lujan (Colme
nar), Manuel Estrada (San 
Lorenzo), Francisco Herrera 
(Madrid) y Fuencisla Muña-
na (Madrid-Municipio). 

COORDINA: Jesús García. 


